

analyser les progrès réalisés dans de nombreux programmes de coopération commerciale et d'aide au développement entre le Canada et l'ANASE.

5.2 Autres domaines de coopération

Outre le secteur du commerce et les projets financés par l'ACDI aux Philippines, les liens et les échanges entre les organismes et les institutions des deux pays sont peu nombreux. Voici une courte description des activités en cours dans des domaines clés de coopération.

Agriculture

Agriculture Canada ne s'intéresse aux Philippines que depuis peu de temps. Des représentants du Ministère ont visité ce pays au début de 1990 pour y étudier les domaines possibles de coopération et les débouchés des exportations canadiennes. Des rencontres ont eu lieu avec des responsables de l'élevage au sein du gouvernement et avec la Banque asiatique de développement. On estime qu'un plan de mise en valeur du marché des exportations sera mis de l'avant en 1990 par Agriculture Canada pour le secteur agricole des Philippines.

Au cours de la première moitié de 1990, deux missions commerciales à caractère agricole se sont rendues aux Philippines pour y étudier les débouchés du canola et du porc. Les Philippines devraient avoir des représentants au Congrès international du lait qui aura lieu à Montréal en octobre 1990.

Télécommunications

L'ACDI est associée à trois projets distincts dans le secteur des télécommunications aux Philippines. Il s'agit du projet quinquennal de 5 millions de dollars d'aide technique au secteur des télécommunications des Philippines conçu pour faciliter la réorganisation de l'industrie des télécommunications, du projet expérimental des télécommunications à Batangas d'une valeur de 450 000 \$ et du programme d'aide à l'importation d'un matériel de télécommunications (une subvention de 15 millions de dollars de l'ACDI et une marge de crédit de 27 millions de dollars de la SEE) qui vise à parfaire l'infrastructure des télécommunications dans le centre des Philippines et sur l'île de Mindanao.

Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada, le ministère canadien des Communications, et le secteur privé financent l'Institut des cadres supérieurs en gestion des télécommunications du Canada. Celui-ci dispense une formation sur la gestion et l'utilisation des réseaux de téléphone et de

communication à des représentants de pays en développement. Quatre hauts fonctionnaires philippins y ont reçu de la formation.

Environnement et richesses naturelles

Sous la direction de l'Université de Dalhousie, un projet de 4,9 millions de dollars de l'Agence canadienne de développement international est actuellement en voie de réalisation dans le domaine de la gestion de l'environnement. Ce projet permettra à des universités canadiennes et à des représentants du secteur privé de partager des connaissances avec des universités philippines en gestion de l'environnement et des richesses naturelles. Ce projet mettra à contribution des organismes gouvernementaux, des universitaires et des organisations non gouvernementales qui se pencheront sur le problème de la gestion des richesses naturelles aux Philippines. En élaborant diverses politiques, ces intervenants vont venir en aide au ministère de l'Environnement et des Richesses naturelles des Philippines qui a pour mandat d'élaborer et d'appliquer une stratégie nationale de développement durable.

Transport

L'ACDI finance actuellement un projet triennal de 1,46 million de dollars afin d'améliorer la sécurité dans les aéroports des Philippines. Le projet que parrainent actuellement CAE Électronique et Lavalin Aviation du Canada consiste à dispenser, tant au Canada qu'aux Philippines, une formation en sécurité aéroportuaire aux employés de l'aéroport international Ninoy Aquino, de même qu'à fournir une aide technique et un matériel de sécurité.

Défense

L'attaché des Forces canadiennes à Kuala Lumpur est accrédité auprès des Philippines et auprès d'autres États membres de l'ANASE; son mandat consiste à resserrer les liens entre ces États au chapitre de la défense et à donner des conseils. Une partie importante de son travail consiste à identifier les divers programmes d'achat de matériel de défense qui pourraient intéresser l'industrie de la défense du Canada.

Dans le cadre du voyage du croiseur-école du service maritime des Forces canadiennes qui a eu lieu au cours de l'été 1990, des navires de guerre canadiens ont fait des visites de courtoisie dans un certain nombre de ports de l'Asie du Sud-Est, y compris aux Philippines.